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令和７年３月橋本市議会定例会会議録（第５号） 

令和７年３月６日（木） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

　議事日程第５号 

令和７年３月６日（木）　　午前９時30分　開議 

日程第１　会議録署名議員の指名 

日程第２　議案第20号　橋本市市脇農村女性の家設置及び管理条例等を廃止する条例について 

日程第３　議案第21号　橋本市防災センター設置及び管理条例の一部を改正する条例について 

日程第４　議案第22号　橋本市立児童館設置及び管理条例の一部を改正する条例について 

日程第５　議案第23号　地方自治法の改正に伴う関係条例の整理に関する条例について 

日程第６　議案第24号　刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条

例について 

日程第７　議案第25号　橋本市職員の勤務時間、休暇等に関する条例等の一部を改正する条例

について 

日程第８　議案第26号　橋本市職員の給与に関する条例及び橋本市一般職の任期付職員の採用

及び給与の特例に関する条例の一部を改正する条例について 

日程第９　議案第27号　橋本市職員の旅費に関する条例の一部を改正する条例について 

日程第10　議案第28号　橋本市教育相談センター設置及び管理条例の一部を改正する条例につ

いて 

日程第11　議案第29号　橋本市立保育所条例等の一部を改正する条例について 

日程第12　議案第30号　橋本市墓園設置及び管理条例の一部を改正する条例について 

日程第13　議案第31号　橋本市非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部を

改正する条例について 

日程第14　議案第32号　橋本市農業振興地域整備促進協議会条例の一部を改正する条例につい

て 

日程第15　議案第33号　橋本市農業経営改善推進会議条例の一部を改正する条例について 

日程第16　議案第34号　橋本市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に

関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する

条例の一部を改正する条例について 

日程第17　議案第35号　橋本市情報通信技術を活用した行政の推進等に関する条例の一部を改

正する条例について 

日程第18　議案第36号　橋本市病院事業使用料及び手数料等に関する条例の一部を改正する条

例について 

日程第19　議案第37号　橋本市病院事業管理者の給料その他の給与条例の一部を改正する条例

について 

日程第20　議案第１号　令和６年度橋本市一般会計補正予算（第14号）について 

日程第21　議案第２号　令和６年度橋本市国民健康保険特別会計補正予算（第５号）について 

日程第22　議案第３号　令和６年度橋本市駐車場事業特別会計補正予算（第１号）について 
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日程第23　議案第４号　令和６年度橋本市墓園事業特別会計補正予算（第２号）について 

日程第24　議案第５号　令和６年度橋本市介護保険特別会計補正予算（第４号）について 

日程第25　議案第６号　令和６年度橋本市工業団地造成事業特別会計補正予算（第４号）につ

いて 

日程第26　議案第７号　令和６年度橋本市水道事業会計補正予算（第５号）について 

日程第27　議案第８号　令和６年度橋本市下水道事業会計補正予算（第４号）について 

日程第28　議案第９号　令和６年度橋本市病院事業会計補正予算（第４号）について 

日程第29　議案第10号　令和７年度橋本市一般会計予算について 

日程第30　議案第11号　令和７年度橋本市国民健康保険特別会計予算について 

日程第31　議案第12号　令和７年度橋本市駐車場事業特別会計予算について 

日程第32　議案第13号　令和７年度橋本市墓園事業特別会計予算について 

日程第33　議案第14号　令和７年度橋本市介護保険特別会計予算について 

日程第34　議案第15号　令和７年度橋本市後期高齢者医療特別会計予算について 

日程第35　議案第16号　令和７年度橋本市工業団地造成事業特別会計予算について 

日程第36　議案第17号　令和７年度橋本市水道事業会計予算について 

日程第37　議案第18号　令和７年度橋本市下水道事業会計予算について 

日程第38　議案第19号　令和７年度橋本市病院事業会計予算について 

日程第39　議案第38号　工事請負変更契約の締結について 

日程第40　議案第39号　解約金の額を定めることについて 

日程第41　議案第40号　電子情報処理組織による戸籍事務に関する事務の委託の廃止について 

日程第42　議案第41号　字の新設等について 

日程第43　選第　１号　橋本市教育委員会委員の任命について 

日程第44　選第　２号　人権擁護委員候補者の推薦について 

日程第45　選第　３号　人権擁護委員候補者の推薦について 

日程第46　選第　４号　人権擁護委員候補者の推薦について 

日程第47　議案第42号　橋本市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

　会議に付した事件 

日程第１　会議録署名議員の指名 

日程第２　議案第20号　橋本市市脇農村女性の家設置及び管理条例等を廃止する条例について 

日程第３　議案第21号　橋本市防災センター設置及び管理条例の一部を改正する条例について 

日程第４　議案第22号　橋本市立児童館設置及び管理条例の一部を改正する条例について 

日程第５　議案第23号　地方自治法の改正に伴う関係条例の整理に関する条例について 

日程第６　議案第24号　刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条

例について 

日程第７　議案第25号　橋本市職員の勤務時間、休暇等に関する条例等の一部を改正する条例

について 

日程第８　議案第26号　橋本市職員の給与に関する条例及び橋本市一般職の任期付職員の採用
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及び給与の特例に関する条例の一部を改正する条例について 

日程第９　議案第27号　橋本市職員の旅費に関する条例の一部を改正する条例について 

日程第10　議案第28号　橋本市教育相談センター設置及び管理条例の一部を改正する条例につ

いて 

日程第11　議案第29号　橋本市立保育所条例等の一部を改正する条例について 

日程第12　議案第30号　橋本市墓園設置及び管理条例の一部を改正する条例について 

日程第13　議案第31号　橋本市非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部を

改正する条例について 

日程第14　議案第32号　橋本市農業振興地域整備促進協議会条例の一部を改正する条例につい

て 

日程第15　議案第33号　橋本市農業経営改善推進会議条例の一部を改正する条例について 

日程第16　議案第34号　橋本市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に

関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部を

改正する条例について 

日程第17　議案第35号　橋本市情報通信技術を活用した行政の推進等に関する条例の一部を改

正する条例について 

日程第18　議案第36号　橋本市病院事業使用料及び手数料等に関する条例の一部を改正する条

例について 

日程第19　議案第37号　橋本市病院事業管理者の給料その他の給与条例の一部を改正する条例

について 

日程第20　議案第１号　令和６年度橋本市一般会計補正予算（第14号）について 

日程第21　議案第２号　令和６年度橋本市国民健康保険特別会計補正予算（第５号）について 

日程第22　議案第３号　令和６年度橋本市駐車場事業特別会計補正予算（第１号）について 

日程第23　議案第４号　令和６年度橋本市墓園事業特別会計補正予算（第２号）について 

日程第24　議案第５号　令和６年度橋本市介護保険特別会計補正予算（第４号）について 

日程第25　議案第６号　令和６年度橋本市工業団地造成事業特別会計補正予算（第４号）につ

いて 

日程第26　議案第７号　令和６年度橋本市水道事業会計補正予算（第５号）について 

日程第27　議案第８号　令和６年度橋本市下水道事業会計補正予算（第４号）について 

日程第28　議案第９号　令和６年度橋本市病院事業会計補正予算（第４号）について 

日程第29　議案第10号　令和７年度橋本市一般会計予算について 

日程第30　議案第11号　令和７年度橋本市国民健康保険特別会計予算について　から、日程第

38　議案第19号　令和７年度橋本市病院事業会計予算について　まで 

日程第39　議案第38号　工事請負変更契約の締結について 

日程第40　議案第39号　解約金の額を定めることについて 

日程第41　議案第40号　電子情報処理組織による戸籍事務に関する事務の委託の廃止について 

日程第42　議案第41号　字の新設等について 

日程第43　選第　１号　橋本市教育委員会委員の任命について 
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日程第44　選第　２号　人権擁護委員候補者の推薦について 

日程第45　選第　３号　人権擁護委員候補者の推薦について 

日程第46　選第　４号　人権擁護委員候補者の推薦について 

日程第47　議案第42号　橋本市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

議員定数１８名 

出席議員１８名 

　　　　　１番　森　下　伸　吾　君　　　　２番　板　橋　真　弓　君 

　　　　　３番　岡　本　喜　好　君　　　　４番　梅　本　知　江　君 

　　　　　５番　阪　本　久　代　君　　　　６番　髙　本　勝　次　君 

　　　　　７番　岡　　　弘　悟　君　　　　８番　田　中　博　晃　君 

　　　　　９番　堀　内　和　久　君　　　　10番　垣　内　憲　一　君 

　　　　　11番　岡　本　安　弘　君　　　　12番　小　林　　　弘　君 

　　　　　13番　田　中　和　仁　君　　　　14番　南　出　昌　彦　君 

　　　　　15番　辻　本　　　勉　君　　　　16番　土　井　裕美子　君 

　　　　　17番　石　橋　英　和　君　　　　18番　中　本　正　人　君 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

説明員職氏名 

　　　市 長　平　木　哲　朗　君　　副 市 長　小　原　秀　紀　君 

　　　教 育 長　今　田　　　実　君　　病院事業管理者　古　川　健　一　君 

　　　総 合 政 策 部 長　井　上　稔　章　君　　総 務 部 長　中　岡　勝　則　君 

　　　経 済 推 進 部 長　三　浦　康　広　君　　健 康 福 祉 部 長　久　保　雅　裕　君 

　　　農業委員会事務局長 

　　　危 機 管 理 監　大　岡　久　子　君　　建 設 部 長　西　前　克　彦　君 

　　　会 計 管 理 者　兼　井　和　彦　君　　上 下 水 道 部 長　堤　　　　　健　君 

　　　教 育 部 長　岡　　　一　行　君　　消 防 長　永　井　智　之　君 

　　　病 院 事 務 局 長　池之内　正　行　君　　選挙管理委員会事務局長　辻　本　昌　亮　君 

　　　監査委員事務局長　岩　坪　恭　子　君　　財 政 課 長　三　嶋　信　史　君 

　　　政 策 企 画 課 長　辻　本　真　吾　君 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

職務のために出席した者の職氏名 

　　　議 会 事 務 局 長　福　井　直　記　　　　議会事務局次長　笹　山　　　奨 

　　　議 事 調 査 係 長　中　井　ユ　リ 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

（午前９時30分　開議） 

○議長（森下伸吾君）おはようございます。 

　ただ今の出席議員は18人で全員であります。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

○議長（森下伸吾君）直ちに本日の会議を開

きます。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第１　会議録署名議員の指名 
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○議長（森下伸吾君）これより日程に入り、

日程第１　会議録署名議員の指名　を行いま

す。 

　本日の会議録署名議員は、会議規則第88条

の規定により、議長において、８番　田中君、

18番　中本君の２人を指名いたします。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第２　議案第20号　橋本市市脇農村女

性の家設置及び管理条例等を廃

止する条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第２　議案第20号　

橋本市市脇農村女性の家設置及び管理条例等

を廃止する条例について　を議題といたしま

す。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　ただ今議題となっております議案第20号に

ついては、総務経済委員会に付託いたします。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第３　議案第21号　橋本市防災センタ

ー設置及び管理条例の一部を改

正する条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第３　議案第21号　

橋本市防災センター設置及び管理条例の一部

を改正する条例について　を議題といたしま

す。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第21号に

ついては、会議規則第37条第３項の規定によ

り委員会の付託を省略いたしたいと思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第21号　橋本市防災センター

設置及び管理条例の一部を改正する条例につ

いて　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第４　議案第22号　橋本市立児童館設

置及び管理条例の一部を改正す

る条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第４　議案第22号　

橋本市立児童館設置及び管理条例の一部を改

正する条例について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第22号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし
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た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第22号　橋本市立児童館設置

及び管理条例の一部を改正する条例について　

を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第５　議案第23号　地方自治法の改正

に伴う関係条例の整理に関する

条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第５　議案第23号　

地方自治法の改正に伴う関係条例の整理に関

する条例について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第23号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第23号　地方自治法の改正に

伴う関係条例の整理に関する条例について　

を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第６　議案第24号　刑法等の一部を改

正する法律の施行に伴う関係条

例の整理に関する条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第６　議案第24号　

刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関

係条例の整理に関する条例について　を議題

といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第24号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第24号　刑法等の一部を改正
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する法律の施行に伴う関係条例の整理に関す

る条例について　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第７　議案第25号　橋本市職員の勤務

時間、休暇等に関する条例等の

一部を改正する条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第７　議案第25号　

橋本市職員の勤務時間、休暇等に関する条例

等の一部を改正する条例について　を議題と

いたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第25号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第25号　橋本市職員の勤務時

間、休暇等に関する条例等の一部を改正する

条例について　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第８　議案第26号　橋本市職員の給与

に関する条例及び橋本市一般職

の任期付職員の採用及び給与の

特例に関する条例の一部を改正

する条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第８　議案第26号　

橋本市職員の給与に関する条例及び橋本市一

般職の任期付職員の採用及び給与の特例に関

する条例の一部を改正する条例について　を

議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第26号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第26号　橋本市職員の給与に

関する条例及び橋本市一般職の任期付職員の

採用及び給与の特例に関する条例の一部を改

正する条例について　を採決いたします。 
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　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第９　議案第27号　橋本市職員の旅費

に関する条例の一部を改正する

条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第９　議案第27号　

橋本市職員の旅費に関する条例の一部を改正

する条例について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第27号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第27号　橋本市職員の旅費に

関する条例の一部を改正する条例について　

を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第10　議案第28号　橋本市教育相談セ

ンター設置及び管理条例の一部

を改正する条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第10　議案第28号　

橋本市教育相談センター設置及び管理条例の

一部を改正する条例について　を議題といた

します。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第28号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第28号　橋本市教育相談セン

ター設置及び管理条例の一部を改正する条例

について　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第11　議案第29号　橋本市立保育所条
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例等の一部を改正する条例につ

いて 

○議長（森下伸吾君）日程第11　議案第29号　

橋本市立保育所条例等の一部を改正する条例

について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第29号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第29号　橋本市立保育所条例

等の一部を改正する条例について　を採決い

たします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第12　議案第30号　橋本市墓園設置及

び管理条例の一部を改正する条

例について 

○議長（森下伸吾君）日程第12　議案第30号　

橋本市墓園設置及び管理条例の一部を改正す

る条例について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第30号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第30号　橋本市墓園設置及び

管理条例の一部を改正する条例について　を

採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第13　議案第31号　橋本市非常勤消防

団員に係る退職報償金の支給に

関する条例の一部を改正する条

例について 

○議長（森下伸吾君）日程第13　議案第31号　

橋本市非常勤消防団員に係る退職報償金の支

給に関する条例の一部を改正する条例につい

て　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 
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　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第31号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第31号　橋本市非常勤消防団

員に係る退職報償金の支給に関する条例の一

部を改正する条例について　を採決いたしま

す。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第14　議案第32号　橋本市農業振興地

域整備促進協議会条例の一部を

改正する条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第14　議案第32号　

橋本市農業振興地域整備促進協議会条例の一

部を改正する条例について　を議題といたし

ます。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第32号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第32号　橋本市農業振興地域

整備促進協議会条例の一部を改正する条例に

ついて　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第15　議案第33号　橋本市農業経営改

善推進会議条例の一部を改正す

る条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第15　議案第33号　

橋本市農業経営改善推進会議条例の一部を改

正する条例について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第33号に
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ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第33号　橋本市農業経営改善

推進会議条例の一部を改正する条例について　

を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第16　議案第34号　橋本市行政手続に

おける特定の個人を識別するた

めの番号の利用等に関する法律

に基づく個人番号の利用及び特

定個人情報の提供に関する条例

の一部を改正する条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第16　議案第34号　

橋本市行政手続における特定の個人を識別す

るための番号の利用等に関する法律に基づく

個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関

する条例の一部を改正する条例について　を

議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第34号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第34号　橋本市行政手続にお

ける特定の個人を識別するための番号の利用

等に関する法律に基づく個人番号の利用及び

特定個人情報の提供に関する条例の一部を改

正する条例について　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第17　議案第35号　橋本市情報通信技

術を活用した行政の推進等に関

する条例の一部を改正する条例

について 

○議長（森下伸吾君）日程第17　議案第35号　

橋本市情報通信技術を活用した行政の推進等

に関する条例の一部を改正する条例について　

を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 
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　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第35号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第35号　橋本市情報通信技術

を活用した行政の推進等に関する条例の一部

を改正する条例について　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第18　議案第36号　橋本市病院事業使

用料及び手数料等に関する条例

の一部を改正する条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第18　議案第36号　

橋本市病院事業使用料及び手数料等に関する

条例の一部を改正する条例について　を議題

といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　ただ今議題となっております議案第36号に

ついては、文教厚生建設委員会に付託いたし

ます。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第19　議案第37号　橋本市病院事業管

理者の給料その他の給与条例の

一部を改正する条例について 

○議長（森下伸吾君）日程第19　議案第37号　

橋本市病院事業管理者の給料その他の給与条

例の一部を改正する条例について　を議題と

いたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

　５番　阪本君。 

○５番（阪本久代君）おはようございます。 

　この議案は、経営責任の所在を明確にする

ため、当面の間、橋本市病院事業管理者の給

料を減額するというものです。病院事業管理

者の給料を減額するから、病院の職員に人事

院勧告を実施しないのは我慢してくれという

ことを強いるものではないかどうかというこ

との確認だけしたいと思います。お願いいた

します。 

○議長（森下伸吾君）病院事業管理者。 

○病院事業管理者（古川健一君）ご質問にお

答えします。 

　私はそういうふうなつもりは全くありませ

ん。病院の経営が厳しい状態ということは全

職員に説明して、病院の経営の危機的な状態

を共有しております。その中で、病院の運営

を継続していくためにということで人事院勧

告を見送ったわけです。職員のほうもそこを

理解してくれて、同意してくださいました。

ただ、そうなったときに、職員に負担を負わ

せるだけで経営責任がある事業管理者が何も

責任を負わないのかということになります。

そういうことで、事業管理者の給与を減額す

るというふうに決めました。 

　以上です。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

　16番　土井君。 
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○16番（土井裕美子君）私の記憶があまり正

しくないかもしれませんが、以前にたしか病

院管理者の給与の値上げというんですか、ア

ップを少ししたような気がするんですけども、

していませんでしたかね。私の記憶違いだっ

たらあれなんですけど。その辺のところをも

し分かれば教えてほしいのと、当分の間と書

いてあるんですけれども、当分の間というの

はまだ今、いつまでするというのは決めてい

らっしゃらないという、そういう感覚でよろ

しいですか。 

○議長（森下伸吾君）病院事業管理者。 

○病院事業管理者（古川健一君）お答えしま

す。 

　一番最初の質問に対しては、事務局のほう

から説明させます。 

　当分の間ということは、病院経営が改善し

て安定化するまでという、そういう意味で当

分の間としております。 

○議長（森下伸吾君）病院事務局長。 

○病院事務局長（池之内正行君）土井議員の

おただしに関しまして、前回の条例改正、た

しか昨年度だったか、手元のほうにその資料

がないので記憶が定かではないんですけども、

まず給料の部分なんですけども、こちらのほ

う、医師の場合はということで、今、現条例

では72万2,000円というふうな形になってお

ります。この金額に関しましては、副市長と

同額に合わさせていただいたというふうに記

憶しております。 

　あとそれと、研究手当の額、月額10万円、

こちらのほうも併せてそのときに改正のほう

をさせていただいたと思います。内容につき

ましては、もしかしたら漏れている部分があ

るかもわかりませんが、まずはその二点、改

正させていただいてございます。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

　９番　堀内君。 

○９番（堀内和久君）なぜこれを上程してき

たかというのは今聞いたんで、急にはあれな

んですけども、ちょっとかぶりますけど、２

回しか話ができないので、当面の間というと

ころはかぶるんですけど、でも、経営改善を

ある程度落ち着いたらという今答弁やったと

思うんですけど、ずっとということですね、

ほんだら。私の単純な計算では、10億円の赤

字がいつまで耐えれるんよということに当局

側も病院側も答えていないのに、当面の間っ

て、回復するまでって、エンドレスというこ

とですか。市はずっと10億円ついていかなあ

かん。10億円、12億円、15億円ってついてい

かなあかんというふうな解釈になるんですよ。 

　当面の間ということは、きっちり企業会計

やったら明確に半年、１年、２年とか、ある

一定の目標、潰せれへん病院というのはよう

分かっとるんです。潰れてほしくない病院、

あってほしい病院というのは分かっとるんで

すけど、こういういいかげんな当面の間とい

う表記、こうしか表記できないと思うんです

けど、この辺がある程度定まってない。答弁

で言うたら、回復に対しての、次の文教とか

で出てくるんでしょうけども、３年の間とか、

ここを目標にとか、きっちり期間というのは

答弁してほしいと僕は思うんです、目標のね。

それが一つ。 

　年間で言うたらいくらになるんか、金額。 

　あと、管理者だけですかという話。それに

対しての任命権者、人事部、副市長、この辺

かって市役所から職員を送っとるわけでしょ

う。助っ人というか、業務改善というか、人

事交流というか。管理者だけがカットなんで

すかということですよ。橋本市財政健全化計

画のときは、現副市長が財政課長のときに、

やむを得ないということで、緊急対策で５年

間で年間６億円、５年で30億円という目標設

定値と期間とちゃんとやった。財政健全化５
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か年計画が平木市長の苦渋の決断で一定の評

価を得た。嫌われ役をした。これは評価しま

す。今度、病院は、病院の管理者だけが一定

の気持ち的なけじめで１割程度、ほかの職員

に申し訳ないからって。申し訳ないと言うん

やったら、ほかの議場の人に言うたら怒られ

るかもわからへんけど、やるんやったら徹底

的に議場出席者全員やりましょうかって。改

善するという本気度が全然うかがえないんで

すよ。一応この辺が体裁ええやろうというよ

うな、そんなんで病院改善なんかできません

よ。その辺についての答弁と下さい。 

○議長（森下伸吾君）病院事業管理者。 

○病院事業管理者（古川健一君）今のご質問

にお答えします。 

　まず、３番目の質問に対してお答えします。

病院の経営が危機的な状態になっているとい

うことで、それに対して職員に人事院勧告の

見送りという負担を負わせるということに対

して、この責任はどこにあるのかということ

になったら、それは経営を実施している、い

わゆる病院幹部にあります。実は、僕の給与

をカットするだけではなくて、最高幹部会に

所属している院長、院長代理、副院長、看護

部長、診療技術部長、事務局長の管理職手当

の減額も一緒にしております。いわゆるこれ

は病院の中で責任を明確にしたというつもり

で、今回条例改正のほうを出させていただき

ました。 

○議長（森下伸吾君）市長。 

○市長（平木哲朗君）堀内議員の質問に答え

します。 

　企業会計全部適用上、私は事業管理者を任

命することはできるんですけど、経営権とか

人事権というのはありません。私も、私らが

今カットすれば次は職員に行くやろうという

ふうな流れになってしまうと思うんですよ。

私も、病院職員がカットになれば、私らの給

料も当然カットしますし、今は市は今年予算

で基準外繰り出しを１億6,000万円プラスし

て、今、市でできる支援は増やしていってい

ますし、今後、また予算委員会等でも説明が

あると思いますし、今、総務省の起債を借り

る準備もしていて、そういうのも病院と相談

しながら進めています。 

　私らが危機感を持ってないんじゃなくて、

めちゃくちゃ危機感を持ってて、このままい

ったら本当に共倒れになるということがある

んで、ただ、あまり病院職員に市長がカット

したからという話が伝われば、来年給料カッ

トせなあかんという、そういう意識を持たれ

ても困るんで、しかるべきときには給料カッ

トを自分でもやる覚悟はできています。ただ、

あまり焦って私と副市長、総合政策部長でや

ってしまったら、病院職員はやらざるを得ん

ようになってくると思うんです。だから、こ

れからまだ起債を借りるにしても、年間２億

円の改善をしていく計画を立てないと総務省

の起債を認めてもらえれへんところもあるん

で、今、管理者と毎月そういう話をしながら、

池之内とも話をしながら対応しているところ

です。 

　今まず市からどれだけのお金を流せるんか

というのをこれからさらに増やす必要が出て

くるのかという議論を、またこの１年をかけ

ながらやっていきます。僕はいつでもそうい

う必要性が出てきたらやりますよ。給料ゼロ

のときもあったんやから。そういうふうなこ

とは覚悟してやっています。ただ、企業会計

全部適用なんで、まず病院の中でできるだけ

改善をしてもらう努力をしてもらうというこ

とが、今はその段階かなと思っています。い

つでもその時が来たら給与カットはしますの

で、ご理解いただきたいと思います。 

○議長（森下伸吾君）病院事務局長。 

○病院事務局長（池之内正行君）今回の条例
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改正でどのくらいかというところなんですけ

れども、５％で、年間で43万3,200円の減額と

いうふうな形になります。 

○議長（森下伸吾君）９番　堀内君。 

○９番（堀内和久君）市長、管理者、ありが

とうございます。 

　お互いに同じことを思って守っていこうと

いうのは伝わっとるんです。ただ、その立ち

位置が違うからこういうことになるんで、市

民から付託を受けて我々議員18人はここにお

るわけで、聞かざるを得ない。市長の言われ

ることと覚悟はよく分かりました。理解もし

ました。 

　ただ、一点だけなんですけど、コロナのと

きは黒字で、何年も前から赤字になるよとい

う予測は、経営能力の高い市役所やったら分

かっておったと思うんです、はっきり言うて。

よく市長、言うてましたよね。コロナの後、

終わったら、次、物価が上がったり税金が上

がってくるから回収が怖いって。それはその

とおりやと思って僕は聞いとったんですけど、

市民病院もその例外ではないわけですわ。ど

ことも市民病院が赤字になっとるから、じゃ、

本市の橋本市民病院はそれでいいのかって。

そうなれへんために誰がどうするかという話

でいうと、任命権者は管理者を決めれると。

それだったら、失礼ですけど、当時、10年前

は医師不足でと言うて、元院長、管理者にな

ってきとるという人事が変わってきとるよう

なイメージもあります。 

　病院事業管理者というのはドクターと二足

のわらじを履いとるわけですわ。ほんなら経

営に対して改善しようとか、経営の事務局長

のもう一個上におる経営者を載せるというん

であれば、お医者さまと二足のわらじという

のはかなりしんどいんとちゃうんかなって。

赤字を黒字に持っていく努力をする事務方の

トップ、市長からの任命を受ける人というの

は、お医者さまは事務方のプロではないと思

うんです。その辺の選択というのは、給料カ

ットの過去があるというんやったら、それは

それで私も付き合いますけど、管理者が悪い

と言うとるんとちゃうんですよ。管理者は管

理者でようやってくれとる。今のうちの管理

者は最高の管理者と思うんですけど、赤字経

営を黒字に立て直すというテーマで、この管

理者でいいんですかという話は、市長、副市

長、総合政策部長、いかがですかと聞かざる

を得ない。池之内さんもこっちで部長をしと

るような優秀な方やと思う。そういう優秀な

職員が、言い方は悪い、あえて言いますけど、

取られていっとるという現実、本丸が手薄に

なっとるという事実も感じるんでしょう。そ

こに僕は疑問を思うんですけど、いかがです

か。 

○議長（森下伸吾君）市長。 

○市長（平木哲朗君）確かに、私も以前から

それは感じているんですけど、病院経営がで

きる専門の人間というのはなかなか見つから

ないというのもありますし、当時から医師不

足で、医師の確保もある意味せなあかんとい

うところもありました。コロナのときは、確

かにコロナの補助金があって、経営的には。

でも、僕はしんどくなるなとは思っていたん

ですけど、これぐらい患者が減るとは予想外

の展開になってきているなというのは思って

います。ここにあった市民病院が小峰台へ移

ったときと同じような状況に今なっているの

かなと。 

　民間病院も経営は厳しくなってきているん

で、やはりいろんな手を打ってきているとい

うのも事実で、非常に公立ではできないとこ

ろをうまく取り込んでいるというような事情

もある中で、患者さんが来ないというのが一

番厳しい。理由についてはよく、今病院では

分析してくれよとは言っているんですけど、
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私も病院へ行っても、ここまで減るんかとい

ういつも恐怖感を抱いていましたけども、要

は患者さんを戻してくるというようなことも

今取り組んでいますけど、もう一つ、診療報

酬が国の医療政策によって医療費を削減する

ということで、公立病院に対する収入が減っ

てきている。今の形態でやっているとき、点

数が高かったんで、診療報酬も多かったんで

すよ。このやり方をどの病院もまねしてきた

ら、今度はそれを国が抑えにきているという

ような問題もあって、今後、本当ますます厳

しくなるかなというふうには思いますけども、

かといって病院は守っていくということで、

私らも今支援をどういうふうにしていくかと

いう議論もしています。 

　ただ、繰り出せば一番ええんですけど、繰

り出してしまえば今度うちの財政が、また元

の状況に戻ってしまうというような状況もあ

ります。やはり医師のトップはしっかりと置

いておく必要もあると思いますし、経営につ

いても今頑張ってもらっているんで、頭をす

げ替えて誰がやるんよということになると、

私にやれと言われても、私もこれ以上管理者

を持ってしまうと大変なことになってくるん

で、そういうことも含めて、現状の体制でい

ろいろ考えていこうかなと思っていまして、

もし優秀な、今声をかけている人もおるんで

すけども、その人も来てくれるかどうかは全

くまだつかめないような状況で、人員って病

院経営に特化した人ってなかなかいてない。

県にもいてないのが状況で、県立医科大学も

すごい赤字を抱えているのも、病院経営自体

が、全国でも580団体ぐらいが資金繰りが回ら

ないような公立病院があるということで、私

らもしっかりと管理者を補佐しながら、私ら

もできるだけ情報提供をしながら、今度、起

債を借りる準備も今させていますけど、そう

いうふうにしながら協力してやっていきたい。

そう簡単に病院経営ができる人材がいてたら

いいんですけども、なかなか見つからんとい

うところもあります。できるだけそういう人

材を、以前からも探しているんですけども、

なかなか難しいというのもあって、今、次長

が新しく来てくれていますけども、これも紀

北分院におった人間を池之内の下につけて、

池之内の業務を助けて、少しでもいい方向に

持っていってくれという話はしていますので、

人材というところを言われてもなかなか今の

現状は難しいなというのが現状です。 

　今後どういう形で病院経営自体をどうして

いくかというのも選択肢としてなってくると

思いますし、公立病院改革プランでも実際は、

病院の経営が成り立たなかったら介護施設に

転換しなさいとか、そういう指導も本来来る

べきところなんですけども、総務省もなかな

かそういうふうな話もありませんし、でも、

できるだけ人材を集めていく努力はしていき

たいと思っていますので、ご理解をお願いし

たいと思います。 

○議長（森下伸吾君）議案第37号に関する質

疑でよろしくお願いをいたします。 

　ほかに質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ほかに質疑がありませ

んので、質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第37号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 
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　９番　堀内君。 

〔９番（堀内和久君）登壇〕 

○９番（堀内和久君）議案第37号に対して反

対の立場で討論させていただきます。 

　お気持ちはよく分かりました。そして、話

はずれましたけど、病院の未来について、病

院の経営、赤字補填のために行政の尽力と本

気度もついでに伺いました。方向性は同じ方

向を向いていると思います。しかしながら、

せんだっての議会で人事院勧告を見送り、本

庁の職員は上がったけども病院の職員は上が

らなかった。仕事始め式で市長は、そんなつ

もりで言うたんではないと思いますが、いず

れ給料カットもやむを得ない時が来るという

発言が仕事始め式にもありました。病院を改

善していく上で人の賃金をカットするという

ことは最後の手段である。これは仕方のない

ことではありますが、残すための苦渋の決断

なんであれば、まだまだやれることはあると

思います。 

　本37号は、管理者の給料を一部カットする

かしないかだけの定義ではございますが、い

ろんな議論ができたことはプラスに感じてお

るところでございます。しかしながら、管理

者はお医者さまでもありますし、病院の経営

のプロではありません。その任命云々もいろ

いろ考えていくべきところはありますが、今

の管理者はよくやってくれている、私はそう

いうふうに思います。 

　したがいまして、給料を当面の間、いつ終

わりが来るか分からないという中途半端なけ

じめに対しての給料カットの一部改正につい

ては、断固として反対いたします。 

○議長（森下伸吾君）ほかに討論する方あり

ませんか。 

　13番　田中君。 

〔13番（田中和仁君）登壇〕 

○13番（田中和仁君）皆さん、こんにちは。 

　反対の立場で討論させていただきます。 

　二点あります。一点は、前回の人事院勧告

の見送りについて反対いたしました。今回の

議案についてのお気持ちは十分に察しておる

ところでございます。 

　二点目については、市民病院は公営病院と

して救急、小児、経産婦など不採算部門を担

っています。社会情勢が影響するもので、橋

本市民病院が何か目に見えて失敗をしたとは

私は考えておりません。年間43万円、これに

より経営が改善するものではないと思います。 

　以上の理由で反対させていただきます。 

○議長（森下伸吾君）ほかに討論する方あり

ませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、これ

をもって討論を終結いたします。 

　これより議案第37号　橋本市病院事業管理

者の給料その他の給与条例の一部を改正する

条例について　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することに賛成の諸

君の起立を求めます。 

（賛成者起立） 

○議長（森下伸吾君）起立多数であります。 

　よって、議案第37号は原案のとおり可決さ

れました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第20　議案第１号　令和６年度橋本市

一般会計補正予算（第14号）に

ついて 

○議長（森下伸吾君）日程第20　議案第１号　

令和６年度橋本市一般会計補正予算（第14号）

について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　便宜、補正予算説明書により、歳出から款

別に行います。 

　補正予算説明書の令和６年度一般会計補正

予算（第14号）の29ページをお開きください。 
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　まず、１款議会費、29ページから30ページ

まで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、１款

を終わります。 

　次に、２款総務費、29ページから42ページ

まで、質疑ありませんか。 

　５番　阪本君。 

○５番（阪本久代君）退職手当のところで質

問いたします。 

　当初予算は２億3,398万6,000円で、それに

この２億1,885万4,000円が加わったというこ

とやと思うんです。今回の退職手当では何人

の方が退職されるのでしょうか。 

○議長（森下伸吾君）総合政策部長。 

○総合政策部長（井上稔章君）今回予算とし

て計上しておりますのは31名分となっており

ます。 

○議長（森下伸吾君）５番　阪本君。 

○５番（阪本久代君）だから、最初に予定さ

れていたよりもたくさんの方が退職されると

いうことやと思うんですけども、その内訳で

いえば、例えば当初に予定をしていないとい

うことは、定年の満了ではないということだ

とは思うんですけれども、その辺でいったら

すごく早い、５年未満の退職者であるとか、

60歳ぐらいの方であるとか、その辺の内訳は

どうなっていますでしょうか。 

○議長（森下伸吾君）総合政策部長。 

○総合政策部長（井上稔章君）勧奨退職され

る方が９名、普通退職の方が９名という状況

になっております。 

（「答弁もれ」と呼ぶ者あり） 

○議長（森下伸吾君）総合政策部長。 

○総合政策部長（井上稔章君）すいません、

定年の退職の方が８名、それから60歳の退職、

役職定年で継続しない方が５名となっており

ます。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、２款

を終わります。 

　次に、３款民生費、４款衛生費、41ページ

から58ページまで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、３款、

４款を終わります。 

　次に、５款労働費、６款農林水産業費、７

款商工費、57ページから66ページまで、質疑

ありませんか。 

　９番　堀内君。 

○９番（堀内和久君）58ページ、一番下です。

001906農業振興に要する経費、農業振興条例

の補助金関連やと思うんですけども、当初予

算云々もありまして、３月でこれだけ残った

よという減額補正やと思うんですけど、たく

さんお金が戻ってくるんやなということで、

夢の描いた農業振興条例やと思うんですけど、

使わずじまいのお金が多過ぎるということは

すごく切ない寂しいことやと思うんですけど、

その点についての見解をまずお願いします。 

○議長（森下伸吾君）経済推進部長。 

○経済推進部長（三浦康広君）ご質問にお答

えします。 

　農業振興条例といいますのは、農業を振興

するための当然条例で、農家の所得向上とか、

例えば耕作放棄地の解消とか、そういう農業

課題を解消するための条例となっております。

この減額補正といいますのは、今年、当初予

算で１億3,160万円の予算を計上させていた

だいているんですけども、執行額といたしま

しては9,484万370円ということで、執行率

72.1％ということになっております。 

　当初、農業者の意見なんかを聞きまして、

農業振興条例のメニューというのは決めてい

くんですが、周知不足というのもあるのかも
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しれないですが、一方で、使われる方も少な

いという状況になっております。私が感じて

いる状況としましては、世代間の温度差とい

うのもあります。結構若い方というのは、率

先して農業経営をしていきたい、もっともっ

と稼ぎたいという思いがある一方で、高齢者

の方というのは、どっちかというと守ってい

きたい、次に引き継ぎたい、自分たちの代で

何とかつないでいきたいという思いがありま

す。例えばふるさと便なんかとか、インター

ネットの販売の補助金といいますと、どっち

かというと若い人が使いやすいところという

ことになっておりますので、その辺の世代間

ギャップによりまして執行率が伸びないのか

なというところもございます。 

　といいますのは、先日から地域計画なんか

の意見を聞いておりますと、若い方はインタ

ーネットの補助金なんかを頂いてすごくあり

がたい、もっともっと稼ぎたい、稼ぐネタは

たくさんあるということで聞いております。

一方で、高齢者の方については、後継者もお

れへんくて農地が荒れてくると。こういうふ

うなことに対して市は補助金を出してほしい

というところでも、この温度差というところ

をどう埋めていくんかというのは今後の課題

になっておりまして、決して執行率が悪いか

らといって農業振興がされてないという、こ

の直結した議論にはならないかなというふう

に考えておりますので、ご理解のほどよろし

くお願いします。 

○議長（森下伸吾君）９番　堀内君。 

○９番（堀内和久君）明確なご答弁ありがと

うございます。 

　はっきり言うと、コロナの補助金で始まっ

たのがふるさと便やったと思います、財源

100％、２年間。そこから僕から言わせば、農

振条例にシフトチェンジしとるだけであって、

ふるさと便というのがなければ、もっと執行

率は低いんちゃいますかね。ほんまに新規就

農の担い手とか、市がしたかったことは何か

というのを当初予算の答弁とかあの辺で言う

と、決算、予算で聞いて、次はこういうふう

に変革していくということ、Ｈａｓｈｉ－ｍ

ｏじゃないですけど、高齢者の形と若い世代

の形というのは、これはどっちも大事やとい

う条例なんで、行っている方向と気持ちの理

念は合っておると思うんですけど、ふるさと

便という飛び道具を除いたときの執行率とい

うのもえげつない数字やと思うんです、僕は。 

　だから、ニーズに合った形に変革を変えて

いくという答弁を頂いとるからこれ以上申し

上げることはないんですけど、決まってしま

っとる次の当初予算の予算委員会のメンバー

に質問は託すんですけど、ここのＰＤＣＡサ

イクル、こんなふうにしてほしいんじゃない

よというそこの反省の部分というのは、やっ

ぱり農林振興課できっちりもんでいただきた

い。定住促進にもお金を入れとるし、農業振

興条例もつくっとるし、若い担い手もつくっ

てほしいしって、51％はそっちに載っている

べきであろう条例であると判断して賛成しと

るわけです、私は。 

　だからこの辺、自分も農業に絡んでいるか

ら言うわけじゃないですけども、三浦部長の

センス、三浦部長のカラーというのはここに

出ていない。だから、もうちょっとやりたい

ことも気持ちもセンスもあるのに反映できて

いないという歯がゆさがあるので質問しまし

た。よろしくお願いいたします。何か答弁を

下さい。 

○議長（森下伸吾君）経済推進部長。 

○経済推進部長（三浦康広君）ご質問にお答

えします。 

　まず、インターネットとふるさと便がなか

ったらというご質問なんですが、インターネ

ットとふるさと便の補助金を除きますと、執
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行率は60.3％となっております。これが高い

のか低いのかという議論は考え方次第になっ

てくるとは思うんですが、悩ましいのはほん

まに農家の思いを直接この農業振興条例に載

せれるかというところが課題になってくるの

かなと思います。 

　たくさん農家の意見を私なりに聞く中で、

皆さんが思っていることというのはすごく多

岐にわたってばらばらやなというところも実

はございます。それをこの補助金という制度

の中でどう反映していくかというのはすごく

難しい問題やなと思いますが、叱咤激励いた

だいたというふうに思っておりますので、そ

ういう意見をできるだけ反映できるように、

農家の意見をできるだけ吸い上げれる体制を

つくってやっていきたいと思いますので、ご

理解のほどよろしくお願いします。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、５款

から７款を終わります。 

　次に、８款土木費、９款消防費、65ページ

から74ページまで、質疑ありませんか。 

　13番　田中君。 

○13番（田中和仁君）72ページの上の2608住

宅耐震化促進事業に要する経費の質問です。

この執行率を教えてください。あまり使いに

くいのかなという感じがするんですけど、理

由を教えてください。 

○議長（森下伸吾君）建設部長。 

○建設部長（西前克彦君）住宅耐震化促進事

業のところの、まず減額の大きなところで言

いますと、耐震補強設計と耐震改修工事の総

合的実施補助金、当初予算の申込みの予測の

件数としましては20件を予定しておりました。

実際申込みがあったのが14件となっておりま

す。 

　それから、ブロック塀等耐震対策事業補助

金、これの減額についても申込みの予測の件

数が20件、それに対して実際申込みがあった

のが10件となっております。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

　６番　髙本君。 

○６番（髙本勝次君）68ページの上のほうな

んですけども、工事請負のところなんですけ

ども、ここの14のところの道路舗装工事予定

をしているんですけど、まだ今掌握している

ところで残しているところが幾つかあったら

教えていただきたいと思います。 

○議長（森下伸吾君）建設部長。 

○建設部長（西前克彦君）68ページの道路維

持に要する経費の工事請負費、市道等修繕工

事費のところでよろしいでしょうか。減額が

970万円となっておる理由のところを説明さ

せていただきます。公共施設等適正管理推進

事業債で事業をやっとるんですけど、主なと

ころで言いますと請負差額が主な減額の要因

と、一部地元との協議により一つの工事で見

送った工種がありましても、それも合わせた

減額となっております。 

　以上です。 

○議長（森下伸吾君）６番　髙本君。 

○６番（髙本勝次君）もう一点、その下の今

回予算を組んではる工事費のところなんです

けど、今回予算を組んではるんですけども、

これを進めていって、あと幾つか残して持っ

ているところはあるんですか。 

○議長（森下伸吾君）建設部長。 

○建設部長（西前克彦君）その下のまず市道

舗装修繕工事費の4,200万円の増額のところ

の説明をさせていただきます。この事業は、

防災安全社会資本整備交付金で国の補助金を

もらっている事業でございます。増額の要因

と減額の要因があるんですが、増額の主な要

因のところで言いますと、国の補正予算に伴

います令和７年度分で予定しておる工事の前
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倒しで、5,000万円分の前倒しで増額のところ

の要因。それから、減額のところで言います

と、６年度予算での請負差額によるところの

減額の差引きをいたしまして、合計4,286万

2,000円の増額となっております。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、８款、

９款を終わります。 

　次に、10款教育費、73ページから84ページ

まで、質疑ありませんか。 

　９番　堀内君。 

○９番（堀内和久君）80ページ、003253岡潔

数学体験館運営ですけども、令和６年の当初

予算とか、１年間で何ぼ計上しとってマイナ

ス85万円になっているのかとか、勉強不足で

申し訳ないんですけど、これは北のほうに移

って空き教室を使って、初年度やと思うんで

すけども、基本的に余ったお金がこっちに戻

ってくるというのは３月補正なんで理解はで

きるんですけど、年間でどれだけのイベント

とか、何をしてこれだけ戻っているんかなと

いうのを知りたいんです。というのは、分母

が分からないんで、どれだけの事業をしよう

としとったんかすら、興味もなかったんで調

べてない僕も悪いんですけど、どんなことを

してこうなったんか。土日しか開いてないと

いうのがどうしても刺さるんで、その辺詳し

く教えれる範囲内で教えてください。 

○議長（森下伸吾君）教育部長。 

○教育部長（岡　一行君）お答えいたします。 

　まず、予算の当初と見込額の差異を今回補

正予算で減額させてもらっているんですけど、

まず報償費、講師謝金につきましては、当初

額51万3,000円が見込額として31万3,000円と

見込みましたので、20万円の減額と要求させ

てもらっています。 

　それから、一般報償費につきましても、当

初42万円要求させていただいていまして、執

行が７万円という見込みで35万円の減額。 

　それから、旅費・費用弁償につきましても、

当初68万4,000円計上させてもらっていまし

たが見込額38万4,000円ということで、差額の

30万円を減額させてもらっている次第です。 

　当初は、講演会であったりアドバイザー事

業というような形でいろんなプランを計画さ

せてはもらっていました。講演会の報償費の

単価にもよるんですけど、何度かは柱本小学

校の体育館を使用させていただいて、また、

教育文化会館の大ホールでいろいろさせても

らったんですけど、回数としては２回ないし

３回になりました。アドバイザーの報償費と

いうのが、たくさんやりたかったんですけど

20回程度というような形で、執行の見込みと

いうことですので、今回大幅に予算を計上さ

せてもらっていたんで、その差異を下げさせ

ていただく次第です。 

　以上です。 

○議長（森下伸吾君）９番　堀内君。 

○９番（堀内和久君）やってない理由という

のは、どれだけしようとしとってこれだけに

なったんでこの金額ということを聞いとるん

であって、単価が安かったから、思ったより

安く、講師先生も５万円要るところが２万

5,000円で済んだから、やろうとしとった分母

がほぼほぼ８割、９割できた上でお金が余っ

たんでこれだけ返ってくるといったら拍手な

んですけどね。だから、何をしようとしとっ

たんかがよう分からへんのですわ。目標に対

して執行率で何ぼお金が下がったかというこ

となんですよ。ということは、10個イベント

をしようとしとって、三つ、四つしかイベン

トをできなくてこんなに返ってきとると言う

んやったら、何やってんのという話を言いた

いんですよ。その辺いかがですか。 

○議長（森下伸吾君）教育部長。 
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○教育部長（岡　一行君）当初、それを理想

として１年目スタートしたかったんですけど、

講演会は限られた回数になりました。一番や

りたかったことというのは、子どもであった

り、数学に関心を持っていただく、興味を持

っていただく機会というのをこの場で体験し

てほしかったんです。講師の選定にもいろい

ろ考えまして、講演の内容もいろいろ興味深

いような形には構成させてもらったんですけ

ど、回数には限りがあったということで今回

の補正となっております。 

　以上です。 

（「答弁もれ」と呼ぶ者あり） 

○議長（森下伸吾君）教育部長。 

○教育部長（岡　一行君）恐れ入ります。今

手元に資料を持ち合わせておりませんので、

後ほどお答えさせてください。 

○議長（森下伸吾君）ほかにございませんか。 

　13番　田中君。 

○13番（田中和仁君）お願いします。 

　同じく80ページの中学校建設に要する経費

3006の高野口中学校の施設整備改修工事設計

委託料と高野口中学校施設整備改修工事費に

ついて。12月議会でトイレ、それから雨漏り

の改修費の予算があったと思うんですけど、

今回の内容を教えてください。 

○議長（森下伸吾君）教育部長。 

○教育部長（岡　一行君）お答えいたします。 

　こちらにつきましては、体育館のメインア

リーナの床の張り替えと照明の一部ＬＥＤ化

でございます。 

　以上です。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、10款

を保留にしまして、次に移ります。 

　次に、11款災害復旧費、83ページから86ペ

ージまで質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、11款

を終わります。 

　次に、12款公債費、13款諸支出金、85ペー

ジから86ページまで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、歳出

を終わります。 

　引き続き、歳入に入ります。 

　５ページをお開きください。 

　歳入全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

　５番　阪本君。 

○５番（阪本久代君）20ページの不動産売払

収入と普通財産売払収入、どこで収入が得ら

れたのか教えてください。 

○議長（森下伸吾君）総務部長。 

○総務部長（中岡勝則君）まず、普通財産の

売払収入のところですけども、1,130万8,000

円の補正となっております。内容につきまし

ては、宅地２件で約970万円の収入、あと、法

定外公共物の３件、約160万円、合わせての金

額となっております。 

　以上です。 

○議長（森下伸吾君）５番　阪本君。 

○５番（阪本久代君）すいません、言い方が

悪くて。不動産のほうもお願いします。 

○議長（森下伸吾君）建設部長。 

○建設部長（西前克彦君）不動産売払収入344

万8,000円ですが、国道371号バイパスの工事

で生じたため池の残地を隣接者に売却をいた

したものでございます。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、歳入

を終わります。 

　それでは、歳入歳出全般について行います。 

　質疑ありませんか。 
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　６番　髙本君。 

○６番（髙本勝次君）72ページの上のところ

のブロック塀等対策事業補助金って、昨年の

ときに一旦終わっていたように聞いていたん

ですけども、結局、あと残っているところは

割かし困難なところばかりだということで、

委員会で私が聞いたときに言うていたんです

けども、どんな具合に今なっているんでしょ

うか。 

○議長（森下伸吾君）建設部長。 

○建設部長（西前克彦君）ブロック塀の改善

の件数のところでございます。平成30年に高

槻市で小学校のブロック塀が倒壊したところ

を受けて補助金を創設して、その時点で点検

をした件数、緊急の現地調査で22件ありまし

て、残っている件数が現時点で５件となって

おります。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）暫時休憩いたします。 

（午前10時37分　休憩） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

（午前10時38分　再開） 

○議長（森下伸吾君）再開いたします。 

　この際、10時50分まで休憩をいたします。 

（午前10時38分　休憩） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

（午前10時55分　再開） 

○議長（森下伸吾君）休憩前に引き続き、会

議を開きます。 

　それでは、再開をいたします。 

　教育部長。 

○教育部長（岡　一行君）９番議員からのご

質問で答弁できなかったことをここでさせて

いただきます。 

　まず先ほどの答弁で、私、誤りがありまし

て、岡潔数学体験館の年間の予定していた行

事というのはほぼできています。講演会につ

きましては、当初２回予定していたことがで

きておりますし、算数教室、算数講座、月１

回の予定でしたけれども、こちらのほうもで

きています。また、箴言教室、そちらのほう

も計画どおりできております。 

　その中で、なぜこの補正予算で３月で減額

をするかといいますと、岡潔さんのことを来

場者に説明できる、語れるアドバイザーを30

日分、２名分ということで60回分計上だった

んですけど、それが20回分ということで、そ

れは職員が自前で途中からできることになっ

たことによって、その差額を減額させてもら

ってあります。 

　それから、報償費の差額につきましては、

当初予定していた予算と大学の先生の講師を

招いたんですけど、その大学の先生の単価と

いうのは大学の単価で決まったものがありま

すので、そこの差異です。 

　それから、費用弁償の差額につきましては、

東京大学の大学院生に手話教室をしてもらう

予定やったんですけど、天候により一部オン

ラインになりましたので、その分の減額でご

ざいます。 

　大変申し訳ございませんでした。 

　それともう一つ、一点おわびがありまして、

13番議員の先ほど高野口中学校の改修の内容

ですけども、私、言い間違えまして、アリー

ナの床の張り替えと私、申し上げたんですけ

ど、塗り替えでございます。重ねておわび申

し上げます。 

○議長（森下伸吾君）ご了承願います。 

　ほかに全般について質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、これ

をもって質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第１号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと
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思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第１号　令和６年度橋本市一

般会計補正予算（第14号）について　を採決

いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第21　議案第２号　令和６年度橋本市

国民健康保険特別会計補正予算

（第５号）について 

○議長（森下伸吾君）日程第21　議案第２号　

令和６年度橋本市国民健康保険特別会計補正

予算（第５号）について　を議題といたしま

す。 

　これより質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第２号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第２号　令和６年度橋本市国

民健康保険特別会計補正予算（第５号）につ

いて　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第22　議案第３号　令和６年度橋本市

駐車場事業特別会計補正予算

（第１号）について 

○議長（森下伸吾君）日程第22　議案第３号　

令和６年度橋本市駐車場事業特別会計補正予

算（第１号）について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第３号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし
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た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第３号　令和６年度橋本市駐

車場事業特別会計補正予算（第１号）につい

て　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第23　議案第４号　令和６年度橋本市

墓園事業特別会計補正予算（第

２号）について 

○議長（森下伸吾君）日程第23　議案第４号　

令和６年度橋本市墓園事業特別会計補正予算

（第２号）について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第４号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第４号　令和６年度橋本市墓

園事業特別会計補正予算（第２号）について　

を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第24　議案第５号　令和６年度橋本市

介護保険特別会計補正予算（第

４号）について 

○議長（森下伸吾君）日程第24　議案第５号　

令和６年度橋本市介護保険特別会計補正予算

（第４号）について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第５号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 
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　これより議案第５号　令和６年度橋本市介

護保険特別会計補正予算（第４号）について　

を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第25　議案第６号　令和６年度橋本市

工業団地造成事業特別会計補正

予算（第４号）について 

○議長（森下伸吾君）日程第25　議案第６号　

令和６年度橋本市工業団地造成事業特別会計

補正予算（第４号）について　を議題といた

します。 

　これより質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第６号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第６号　令和６年度橋本市工

業団地造成事業特別会計補正予算（第４号）

について　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第26　議案第７号　令和６年度橋本市

水道事業会計補正予算（第５号）

について 

○議長（森下伸吾君）日程第26　議案第７号　

令和６年度橋本市水道事業会計補正予算（第

５号）について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第７号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第７号　令和６年度橋本市水

道事業会計補正予算（第５号）について　を

採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 
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〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第27　議案第８号　令和６年度橋本市

下水道事業会計補正予算（第４

号）について 

○議長（森下伸吾君）日程第27　議案第８号　

令和６年度橋本市下水道事業会計補正予算

（第４号）について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第８号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第８号　令和６年度橋本市下

水道事業会計補正予算（第４号）について　を

採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第28　議案第９号　令和６年度橋本市

病院事業会計補正予算（第４号）

について 

○議長（森下伸吾君）日程第28　議案第９号　

令和６年度橋本市病院事業会計補正予算（第

４号）について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

　５番　阪本君。 

○５番（阪本久代君）５ページ、６ページに

わたってなんですけれども、給与費のところ

で、職員手当等で約6,000万円が特殊勤務手当、

ベースアップ評価というふうに書いてありま

す。これは具体的にどういうふうに手当とな

るのか、ご説明をお願いします。 

　それと、退職給付費9,248万円、これは何人

分で、職種はどういう職種の方でしょうか。

人事院勧告が実施されないということでの退

職者が増えたということはないでしょうか。 

　よろしくお願いします。 

○議長（森下伸吾君）病院事務局長。 

○病院事務局長（池之内正行君）ただ今のお

ただしについてお答えさせていただきます。 

　まず、ベースアップ評価料の部分でござい

ますが、これは2024年の診療報酬改定におき

まして、医療職の部分のベースアップという

ことで、診療報酬上で定められているもので

ございまして、ここの部分を手当というふう

な形で支給するものでございます。３月に支

給していくというふうな形で、今手続きのほ

うを進めさせていただいているところでござ

います。 

　それと、二つ目ですけども、退職給付引当

金のところで、退職者数に関しましては今年

度、途中退職も含めてになりますが、看護師

が14名、医師が10名、助産師が３名、検査技
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師が１名となっております。医師につきまし

ては、大学との異動等に伴うものもございま

す。 

　以上となります。 

○議長（森下伸吾君）５番　阪本君。 

○５番（阪本久代君）手当のほうで、３月に

手当として支給されるということですけど、

それはベースアップ評価ということは、お一

人お一人金額が違うということでしょうかと

いうのが一つと、それと、先ほどの答弁もれ

で、要するに人事院勧告を実施しなかったこ

との理由に、そんなはっきり言う方はいらっ

しゃらないかもしれないけれども、それで退

職者が増えたということはないですか。 

○議長（森下伸吾君）病院事務局長。 

○病院事務局長（池之内正行君）まず、答弁

もれのほうの人勧を実施しなかったことによ

る退職ということで、直接、事務局のほうに

退職願を提出されに持ってこられたりした方

とかにそういったお話は直接は聞いてはいな

いんですけども、間接的にやはり数名の方が

そういった方がいらっしゃったというふうに

はお伺いしている部分はございます。 

　ただ、今回の人事院勧告実施を見送った部

分に関しましては、職員全員を対象にして２

回説明会のほうを実施して、現在の病院の窮

状をご理解していただいた中で、何とか病院

職員全体でこの危機的状況を乗り越えていこ

うということで協力していただいているとい

うところで、大量退職にはつながっていない

というふうに認識しております。 

　金額のほうでございますが、このベースア

ップ評価料に関しましては、2.5％相当分を全

体として国の政策目標として上げていきなさ

いよというふうな形で、計算式に基づいて評

価料のほうが報酬として入ってくるわけなん

ですけども、その部分を全てベースアップと

いう形で職員のほうに支給しなさいというふ

うになっております。それで、どういった支

給の仕方をするかという部分については、各

医療機関のほうに委ねられている部分もござ

います。実際、人事院勧告を実施されている

医療機関に関しましては、その人事院勧告の

部分に充当されている医療機関もございます

が、当院は人事院勧告を実施しておりません

ので、そこのところの計算については、常時

勤務されている方、パートの方、その雇用条

件に応じて金額のほうを差別化を図りまして、

定額で月数６月からの分ということで計算さ

せていただきまして、３月に支給するという

ふうな形になっております。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、これ

をもって質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第９号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第９号　令和６年度橋本市病

院事業会計補正予算（第４号）について　を

採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの
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で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第29　議案第10号　令和７年度橋本市

一般会計予算について 

○議長（森下伸吾君）日程第29　議案第10号　

令和７年度橋本市一般会計予算について　を

議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　便宜、予算説明書により、歳出から款別に

行います。 

　59ページをお開きください。 

　まず、１款議会費、59ページから62ページ

まで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、１款

を終わります。 

　次に、２款総務費、61ページから112ページ

まで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、２款

を終わります。 

　次に、３款民生費、４款衛生費、113ページ

から176ページまで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、３款、

４款を終わります。 

　次に、５款労働費、６款農林水産業費、７

款商工費、175ページから208ページまで、質

疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、５款

から７款までを終わります。 

　次に、８款土木費、９款消防費、209ページ

から242ページまで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、８款、

９款を終わります。 

　次に、10款教育費、241ページから290ペー

ジまで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、10款

を終わります。 

　次に、11款災害復旧費、12款公債費、13款

諸支出金、14款予備費、289ページから292ペ

ージまで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、歳出

を終わります。 

　引き続き、歳入に入ります。 

　５ページをお開きください。 

　１款市税、２款地方譲与税、３款利子割交

付金、４款配当割交付金、５款株式等譲渡所

得割交付金、５ページから10ページまで、質

疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、１款

から５款までを終わります。 

　次に、６款法人事業税交付金、７款地方消

費税交付金、８款ゴルフ場利用税交付金、９

款自動車税環境性能割交付金、10款地方特例

交付金、11款地方交付税、12款交通安全対策

特別交付金、９ページから12ページまで、質

疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、６款

から12款までを終わります。 

　次に、13款分担金及び負担金、14款使用料

及び手数料、15款国庫支出金、16款県支出金、

17款財産収入、18款寄附金、11ページから40

ページまで、質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、13款

から18款までを終わります。 

　次に、19款繰入金、20款繰越金、21款諸収

入、22款市債、39ページから58ページまで、

質疑ありませんか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、歳入

を終わります。 

　それでは、一般会計予算全般について行い

ます。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、これ

をもって質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第10号に

ついては、７人の委員をもって構成する令和

７年度予算審査特別委員会を設置し、これに

付託の上、審査することにいたしたいと思い

ます。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、議案第10号については、７人の委員をも

って構成する令和７年度予算審査特別委員会

を設置し、これに付託の上、審査することに

決しました。 

　令和７年度予算審査特別委員会委員の選任

については、委員会条例第８条第１項の規定

により、議長において、 

　２番　板橋君、３番　岡本君、 

　５番　阪本君、８番　田中君、 

　10番　垣内君、14番　南出君、 

　16番　土井君。 

　以上７人を指名いたします。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

　日程第30　議案第11号　令和７年度橋本市

国民健康保険特別会計予算について　から、

日程第38　議案第19号　令和７年度橋本市

病院事業会計予算について　までの９件 

○議長（森下伸吾君）日程第30　議案第11号　

令和７年度橋本市国民健康保険特別会計予算

について　から、日程第38　議案第19号　令

和７年度橋本市病院事業会計予算について　

までの９件を一括議題といたします。 

　この際、当局から発言の申出がありますの

で、これを許します。 

　総合政策部長。 

○総合政策部長（井上稔章君）ただ今議題と

なっております、議案第11号　橋本市国民健

康保険特別会計予算及び議案第15号　橋本市

後期高齢者医療特別会計予算並びに議案第16

号　橋本市工業団地造成事業特別会計予算に

つきまして、同様の誤りがありましたので、

予算説明書の訂正のお願いとおわびを申し上

げます。 

　いずれも給与費明細書におけます一般職に

係る会計年度任用職員の前年度の数値が、本

来、前年の当初予算の数値を記載すべきとこ

ろ、誤って12月補正予算後の数値を記載して

おりました。各会計における修正項目につき

ましては、予算説明書正誤表のとおりとなり

ます。 

　正誤表の１ページから４ページは、令和７

年度国民健康保険特別会計予算説明書336ペ

ージの給与費明細書の訂正でございます。 

　次に、正誤表の５ページから８ページは、

令和７年度後期高齢者医療特別会計予算説明

書の409ページの給与費明細書の訂正でござ

います。 

　最後に、正誤表の９ページから12ページは、

令和７年度工業団地造成事業特別会計予算説

明書424ページの給与費明細書の訂正でござ

います。 

　今後、このようなことがないよう間違いの

防止に努めてまいります。誠に申し訳ござい

ませんでした。 

○議長（森下伸吾君）上下水道部長。 

○上下水道部長（堤　　健君）議案第18号　令

和７年度橋本市下水道事業会計について、予

算説明書に誤りがありましたので、おわび申
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し上げるとともに訂正させていただきます。

お手元にお配りしております橋本市下水道事

業会計予算説明書正誤表に基づき、訂正箇所

の説明をさせていただきます。 

　訂正箇所は二点です。 

　まずは、499ページの下段、支出の（１）下

水道事業費用、１、営業費用、１、管渠費に

おいて、前年度予算額1,376万円が１億3,776

万円、比較増減の１億4,680万5,000円の増は

2,280万5,000円の増の誤りです。 

　もう一つは、予算説明書のＰＤＦ資料につ

いて、本来480ページから496ページとすると

ころ、460ページから476ページとなっていま

す。紙資料のページ数については誤りはあり

ません。 

　おわび申し上げますとともに、訂正させて

いただきます。 

　今後、このようなことのないように努めさ

せていきますので、大変申し訳ございません

でした。 

○議長（森下伸吾君）ご了承願います。 

　これより質疑を行います。 

　まず、議案第11号　令和７年度橋本市国民

健康保険特別会計予算について　質疑を行い

ます。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、次に、

議案第12号　令和７年度橋本市駐車場事業特

別会計予算について　質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、次に、

議案第13号　令和７年度橋本市墓園事業特別

会計予算について　質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、次に、

議案第14号　令和７年度橋本市介護保険特別

会計予算について　質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、次に、

議案第15号　令和７年度橋本市後期高齢者医

療特別会計予算について　質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、次に、

議案第16号　令和７年度橋本市工業団地造成

事業特別会計予算について　質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、次に、

議案第17号　令和７年度橋本市水道事業会計

予算について　質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、次に、

議案第18号　令和７年度橋本市下水道事業会

計予算について　質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、次に、

議案第19号　令和７年度橋本市病院事業会計

予算について　質疑を行います。 

　全般について行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 
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○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

これをもって質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております、議案第11号

から議案第19号までの９件については、令和

７年度予算審査特別委員会に付託いたしたい

と思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、議案第11号から議案第19号までの９件に

ついては、令和７年度予算審査特別委員会に

付託し、審査することに決しました。 

　この際、先ほど設置されました令和７年度

予算審査特別委員会を開催するため、11時40

分まで休憩をいたします。 

（午前11時22分　休憩） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

（午前11時40分　再開） 

○議長（森下伸吾君）休憩前に引き続き、会

議を開きます。 

　この際、報告いたします。 

　先ほど設置されました令和７年度予算審査

特別委員会委員長に８番　田中君、副委員長

に16番　土井君がそれぞれ選出されました。 

　以上で報告を終わります。 

　この際、当局より発言の申出がありますの

で、これを許します。 

　教育部長。 

○教育部長（岡　一行君）先ほどの議案第１

号の一般会計補正予算の歳出、岡潔数学体験

館の管理運営に要する経費の費用弁償の説明

のところで、本来、折り紙教室がオンライン

になったという説明をすべきところ、手話教

室と言い間違えてしまいました。重ね重ね申

し訳ございません。おわび申し上げます。 

○議長（森下伸吾君）ご了承願います。 

　日程に従い、議案審議を行います。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第39　議案第38号　工事請負変更契約

の締結について 

○議長（森下伸吾君）日程第39　議案第38号　

工事請負変更契約の締結について　を議題と

いたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第38号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第38号　工事請負変更契約の

締結について　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第40　議案第39号　解約金の額を定め

ることについて 

○議長（森下伸吾君）日程第40　議案第39号　

解約金の額を定めることについて　を議題と

いたします。 
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　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

　７番　岡君。 

○７番（岡　弘悟君）これ、リースの途中解

約ということなんですけども、一般的には途

中解約した場合は満期分全部支払うというの

が一般的なのは理解できるんですけども、た

だ、今回の場合、国が定める基準に相手方の

ソフトが対応できてないということで解約に

至るということなんですけども、その場合、

こちらが別段落ち度があるわけではないとは

思うんですけども、そういった場合、負担割

合はどういう形になっているんかなというの

をお聞きしたいんですけどもね。 

○議長（森下伸吾君）政策企画課長。 

○政策企画課長（辻本真吾君）お答えいたし

ます。 

　費用割合でございますが、今回につきまし

て国の施策に関するものでございますが、発

注者につきましては橋本市となります。国の

施策の関係もございますので、今回解約に伴

います本件金額につきましては、令和７年度

におきまして全額、国からデジタル基盤改革

支援補助金により補填されるものでございま

す。 

　以上です。 

○議長（森下伸吾君）負担割合、相手方の。 

　政策企画課長。 

○政策企画課長（辻本真吾君）負担割合は橋

本市が全額100％となります。 

　以上です。 

○議長（森下伸吾君）７番　岡君。 

○７番（岡　弘悟君）本市にとってはそれが

筋やと思うんですけども、ただ一点気になる

のは、やはり税金が投入されているわけやか

ら、相手方が対応できてないんですよね。こ

れは勝手に国がいきなり変えたから対応でき

てないという話やから仕方がないという認識

でも理解はできるんやけども、ただ、税金を

投入されるんであれば相手方に対しても、

100％こちらが悪い。国が悪い。国が悪いのか

な。国が基準を変えたことによってソフトが

対応できなくなったからということになるん

か。何とも腑には落ちんですけど、本市にと

っては補填されるということやったらこれ以

上聞いても仕方がないんで、結構です。あり

がとうございました。 

○議長（森下伸吾君）ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ありませんので、これ

をもって質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第39号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第39号　解約金の額を定める

ことについて　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第41　議案第40号　電子情報処理組織

による戸籍事務に関する事務の

委託の廃止について 
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○議長（森下伸吾君）日程第41　議案第40号　

電子情報処理組織による戸籍事務に関する事

務の委託の廃止について　を議題といたしま

す。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第40号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第40号　電子情報処理組織に

よる戸籍事務に関する事務の委託の廃止につ

いて　を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第42　議案第41号　字の新設等につい

て 

○議長（森下伸吾君）日程第42　議案第41号　

字の新設等について　を議題といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております議案第41号に

ついては、委員会の付託を省略いたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより議案第41号　字の新設等について　

を採決いたします。 

　本案は原案のとおり決することにご異議あ

りませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本案は原案のとおり可決されました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第43　選第１号　橋本市教育委員会委

員の任命について 

○議長（森下伸吾君）日程第43　選第１号　橋

本市教育委員会委員の任命について　を議題

といたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております選第１号につ

いては、委員会の付託を省略いたしたいと思
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います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより選第１号　橋本市教育委員会委員

の任命について　を採決いたします。 

　本件はこれに同意することにご異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本件はこれに同意することに決しました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第44　選第２号　人権擁護委員候補者

の推薦について 

○議長（森下伸吾君）日程第44　選第２号　人

権擁護委員候補者の推薦について　を議題と

いたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております選第２号につ

いては、委員会の付託を省略いたしたいと思

います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより選第２号　人権擁護委員候補者の

推薦について　を採決いたします。 

　本件はこれに同意することにご異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本件はこれに同意することに決しました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第45　選第３号　人権擁護委員候補者

の推薦について 

○議長（森下伸吾君）日程第45　選第３号　人

権擁護委員候補者の推薦について　を議題と

いたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております選第３号につ

いては、委員会の付託を省略いたしたいと思

います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより選第３号　人権擁護委員候補者の



－208－

推薦について　を採決いたします。 

　本件はこれに同意することにご異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本件はこれに同意することに決しました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第46　選第４号　人権擁護委員候補者

の推薦について 

○議長（森下伸吾君）日程第46　選第４号　人

権擁護委員候補者の推薦について　を議題と

いたします。 

　これより質疑を行います。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

　お諮りいたします。 

　ただ今議題となっております選第４号につ

いては、委員会の付託を省略いたしたいと思

います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、委員会の付託を省略することに決しまし

た。 

　これより討論に入ります。 

　討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

　これより選第４号　人権擁護委員候補者の

推薦について　を採決いたします。 

　本件はこれに同意することにご異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、本件はこれに同意することに決しました。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

日程第47　議案第42号　橋本市国民健康保

険税条例の一部を改正する条例

について 

○議長（森下伸吾君）日程第47　議案第42号　

橋本市国民健康保険税条例の一部を改正する

条例について　を議題といたします。 

　提案理由の説明を求めます。 

　市長。 

〔市長（平木哲朗君）登壇〕 

○市長（平木哲朗君）それでは、追加提案さ

せていただきました議案について、ご説明申

し上げます。 

　議案第42号は、橋本市国民健康保険税条例

の一部を改正する条例についてでございます。 

　これは本市国民健康保険の財政状況の改善

を図るため、各税率において所要の改正を行

うものでございます。 

　以上、議案１件についてご説明申し上げま

した。 

　議員各位には、よろしくご審議の上、ご賛

同賜りますようお願い申し上げます。 

○議長（森下伸吾君）市長の説明が終わりま

した。 

　これより議案第42号について質疑を行いま

す。 

　質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）質疑がありませんので、

討論を終結いたします。 

　ただ今議題となっております議案第42号に

ついては、文教厚生建設委員会に付託いたし

ます。 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

○議長（森下伸吾君）以上で本日の日程は終

わりました。 

　お諮りいたします。 

　明３月７日から３月18日までの12日間は、
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委員会審査等のため休会とし、３月19日午前

９時30分から会議を開くことにいたしたいと

思います。 

　これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（森下伸吾君）ご異議がありませんの

で、そのように決しました。 

　本日はこれにて散会いたします。 

　お疲れさまでした。 

（午前11時53分　散会） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

地方自治法第123条第３項の規定により、ここに署名する。 
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